

令和4年11月 教育委員会定例会会議録

令和4年11月24日(木)

午後2時30分～午後3時15分

あわら市役所 議会委員会室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 教育長挨拶
- 3 会議録の承認
- 4 会議録署名員の指名
- 5 教育長報告
- 6 11月教育委員会行事報告
- 7 議案
第16号 あわら市一般会計補正予算(第5号)に関する意見について
- 8 報告事項
 - (1) 全国大会等出場選手について
 - (2) 11月～1月教育委員会行事予定について
 - (3) その他
- 8 その他
- 9 閉会

出席者

教育長	甲	斐	和	浩
委員	玉	川	洋	一
	宮	川	千	乃
	坂	井		優

事務局(説明者)

教育部長	岡	田	晃	昌	教育総務課長	江	川	欣	男
文化学習課長	早	見	孝	枝	スポーツ課長	中	辻	雅	浩
教育総務課教育審議監	常	廣	一	頼	教育総務課長補佐	吉	田	さ	ゆり
文化学習課長補佐	西	正	真	琴	スポーツ課長補佐	上	木	大	輔
郷土歴史資料館副館長	橋	本	幸	久					

【開 会】

甲斐教育長 ～開会あいさつ～

【会議録の承認】

甲斐教育長 まず、「会議録の承認」をお願いしたいと思います。10月定例会会議録について、委員の皆様のご意見をお願いします。

甲斐教育長 特に無いようですので、10月定例会会議録の承認をいたします。

【会議録署名員の指名】

甲斐教育長 今月の「会議録署名員の指名」は、あわら市教育委員会会議規則第14条の規定により、玉川委員をお願いしたいと思います。

玉川委員 はい。

甲斐教育長 よろしくお願いします。

【教育長報告】

甲斐教育長 日程第5「教育長報告」を申し上げます。

10月29日に行われました教育委員会表彰ですけれども、委員の皆様にご出席いただきましてありがとうございます。記載にありますように功績賞、功労賞、奨励賞を各団体・個人に表彰させていただきました。続きまして2番の指導主事学校訪問ですが11月8日には金津小学校、11月15日には坂井市の三国北小学校の方に訪問させていただきました。春は丸岡南中学校の方に行きましたが今度は小学校ということで三国北小学校の方に行きました。学校の近くにあります龍翔館の方をまず見学をさせていただきました。まだ改装中ということですが中を見せていただいて、開業が待ち遠しいなというくらいいろいろな展示物が展示される予定だとお聞きしました。館長さんの苦労が報われるような開館を期待したいと思います。ゴールデンウィーク近くが開館予定だと聞いてますので楽しみにしたいと思います。続きまして11月9日に全国のB&G全国教育長会議に出席してまいりました。基調講演が広島県教育長の平川理恵さんという方なんですがこの方はリクルートを退社して全国初の女性の民間出身校長として横浜市の中学校の方に赴任されたという経歴をお持ちの方でした。現場主義と言いますか現場の方に即対応したいという風なことで色々な改革を広島県の教育委員会の中でしておられるという話を聞きました。いろいろニュースにも出ているのでまた見てくださいということでした。続きまして11月10日から11日に群馬県の方で全国の市町村教育長教育委員会研究協議会がございましてそれに出席させていただきました。テーマはICT教育のあり方ということで全国にICT機器が配備されましたけれどもその効果的な活用についていろいろな実践事例を紹介させていただきました。基本的な考え方として個別最適な学びあるいは協働的な学びという二つのキーワードがありますけれども、その二つのキーワードにICT教育を上手に活用する事が一つの考え方だということをお聞きしました。例えば個別最適な学びとはドリルアプリを使った個人に合った学習ということ、協働的な学びについては共有機能というのを有効に使えば同じテーマで協働学習ができるということ、そういう活用法もあるということをお聞きしま

した。続きまして11月の16日に学校運営研究会が行われました。校長会ですけれども場所を変えまして金津創作の森で行いました。発酵展が開催されておりますのでその発酵展の見学を校長先生にさせていただいて、その後に校長会をするという流れでした。校長会の方では新型コロナウイルスの対策であるとか人事異動の時期が近づきましたのでその準備をお願いしますとかそういうことをお願いをさせていただきました。それから11月18日は全員協議会が行われまして、ここで12月議会の提出議案についての説明をしました。本日も後ほどそのことについて担当の者から説明をさせていただきたいと思います。11月18日には地区合同教育委員会がございまして場所が変更になりましてあわら市役所の会議室の方になりました。両市の教育委員会の方でいろんな意見交換ができて有意義な時間じゃなかったかなと思っています。今年初めて試みました両市それぞれの学校訪問の交流ということなんです来年も続けていきたいという話になりました。11月21日には市町教育長会議がありましてオンラインでの会議になりました。いろいろな内容があったんですけどもその中で令和5年度末から定年が引き上げられるということについての説明がありました。定年が引き上げられますけれども新しい制度としまして例えば61歳定年になったとすると60歳で退職をしてその後61歳までを定年前再任用短時間勤務ということでハーフタイムの勤務ができる制度を設けるという説明がありました。これにつきましては、県の方からまた説明をすると聞いております。11月24日の本日先ほどですけれども総合教育会議を行わせていただきました。以上で教育長報告を終わります。

甲斐教育長 続きまして日程6「10月～11月教育委員会行事報告」をお願いします。

岡田部長 ～資料2ページを説明～

甲斐教育長 教育長報告及び教育委員会行事報告に対してご質問はございませんか。無いようですので、教育長報告及び教育委員会行事報告については了承とします。

【議 案】

甲斐教育長 続きまして日程第7に議案第16号あわら市一般会計補正予算（第5号）に関する意見についてをお願いします。

江川課長 ～資料3～9ページ説明～

早見課長 ～資料9～11ページ説明～

中辻課長 ～資料12～13ページ説明～

上木課長補佐 ～資料14～15ページ説明～

甲斐教育長 ではただいまの補正予算の説明につきまして質問や意見はございませんでしょうか。

宮川委員 教育総務課所管のポケットWi-Fiを50台、新規で予算を組むということですが、これは単純に世帯数でこれだけネットワーク環境が整っていない家庭があるという風に認識すればよろしいのでしょうか。

江川課長 本年度調査しまして今現在47世帯がWi-Fiの通信機器がない世帯でございます。持ち帰り学習を推進するにあたりまして本年度末までに保護者の方には通信機器の設置を促しているところがございますけれども今現在も47世帯ほどまだ設置されていない状況です。新年度からはとりあえずコロナ交付金を活用しまして、備品として購入しまして、何らかの理由で設置ができない場合は、機械を貸し出して通信料は保護者持ちという形をとりたいと思っております。今16台は確保してるんですけども、学校を三つのグループに分けて持ち帰り学習用としてポケットWi-Fiを配ってるので、一度に持ち帰り学

習を進めるために47世帯分の数は確保したいという内容でございます。

宮川委員 このポケットWi-Fiはお住まいの環境によっては環境が整っていない、電波状況が悪いというか、そういうところはあるんでしょうかね。

江川課長 建物の作りによって原因調査はしているものの繋がらないっていうところは確かにあるようです。家までは有線でインターネットをつないでいるんですけどWi-Fiを飛ばすとなかなか飛ばないとかそういう事もあったりしまして、ICT指導員の方になぜ繋がらないのかを聞き取りしながら保護者の方にアドバイスとかをしているところです。このポケットWi-Fiにつきましては完全に端末でございますので例えば持ち帰り学習以外も学校の授業時間において校外学習の時に児童生徒が持っているタブレットを持ち出しまして、ポケットWi-Fiも一緒に持っていけばそこでいろんな学習が出来る、アプリの中では植物をかざせば名前が出てくる、解説をしてくれるようなアプリもあるそうで、そういった校外授業にも活用できるかなと考えております。

宮川委員 義務教育の中での持ち帰り学習ということであればやはり全生徒一律に平等な環境で学習ができるように整えてあげるのがよろしいんじゃないかなと思いますので引き続きよろしく願いいたします

教育長 他ございませんか。

宮川委員 各課の光熱費の金額をざっと計算いたしますと2200万円ほど増額となりますが、この財源がとても心配になります。この辺エコの観点から節電など方策は何かございますか。

江川課長 教育総務課では給食センターとあの学校施設ですけども、学校の校舎におきましてはデマンド契約を利用して契約電力を超えますと警報が鳴るようになっており、今まで先生方もそれを超えないように電気を消すなどの工夫をしていただいています。その結果の確かに電力の使用量はそんなに増えてないんですが、光熱水費が高くなっている原因はエネルギー資源の高騰化によります。大手電力会社が今値上げを行ってるんですけども、北陸電力につきましても基本料金を上げてほしいと国に交渉しているようです。エネルギー高騰による燃料調整費用を上げ下げして電力料金が決まる仕組みで今は上がっています。給食センターはオール電化ですので必要な電力量の確保は必須でして、また人員的に節減できることも限界があると思いますので、今のところめばしい財源はございませんけども、引き続きコツコツとするしかないのかなって思っているところです。

早見課長 文化学習課も施設をたくさん抱えておりますが、やはり電気を使う量はそんなに変わってはおりません。電力会社の電気高騰によります電気料が上がるということで極力使わない部屋には暖房入れないとかクーラー入れないとかという努力はしている次第でございます。

教育長 よろしいですか。他よろしいでしょうか。無いようですので議案第16号あわら市一般会計補正予算第5号につきましては了承としたいと思います。

【報告事項】

甲斐教育長 続きまして日程8「報告事項」に移りたいと思います。報告事項(1)全国大会等出場選手についてお願いします。

上木課長補佐 ～資料16ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの報告について、ご質問はございませんでしょうか。無いようですので続きまして（2）11月～1月教育委員会行事予定についてお願いいたします。

岡田部長 ～資料17ページ説明～

甲斐教育長 ただ今の報告についてご質問はございませんか。無いようですので、(3)その他報告事項はございますか。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。それでは9その他、委員の方からなにかございますか。

甲斐教育長 無いようですので、次回は12月23日金曜日、13時30分から教育委員会定例会となります。

【閉会】

甲斐教育長 以上をもちまして11月の教育委員会定例会を閉会します。

上記のとおり会議の顛末を記し、これを証するために署名する。

令和4年11月24日

教育長

署名委員